

**Frädrich, Josephine** (Bachelor 2021, Schwerpunkt: Archäologisches Kulturgut und kunsthandwerkliche Objekte)

### **Thema**

Freilegung und Dokumentation der Blockbergung 19/201-82 vom Leubinger Grabhügel, Leubingen, Landkreis Sömmerda (Thüringen) sowie konservatorisch-restauratorische Überlegungen zum gesamten Befund 108

### **Zusammenfassung**

In der vorliegenden Bachelorthesis mit dem Titel *Freilegung und Dokumentation der Blockbergung 19/201-82 vom Leubinger Grabhügel, Leubingen, Landkreis Sömmerda (Thüringen) sowie konservatorisch-restauratorische Überlegungen zum gesamten Befund 108* wird die restauratorische Handhabung einer Blockbergung dokumentiert und konzipiert. Nach einer Objektbeschreibung der Blockbergung und Fundortbeschreibung des Leubinger Hügels erfolgt die Dokumentation der Freilegung, die durch eine Kartierung inhaltlich unterstützt wird. Daran schließt sich eine Beschreibung der einzelnen Plana sowie der enthaltenen und zugehörigen Objekte an. Auf Grundlage der damit verbundenen Zustandserfassung erfolgen Maßnahmenkonzeptionen für eine Keramikurne sowie enthaltene Objekte aus Buntmetall, Glas und Eisen. Abschließend werden Lagerungsempfehlungen formuliert.

### **Abstract**

In the present bachelor thesis with the title *Freilegung und Dokumentation der Blockbergung 19/201-82 vom Leubinger Grabhügel, Leubingen, Landkreis Sömmerda (Thüringen) sowie konservatorisch-restauratorische Überlegungen zum gesamten Befund 108* the restoration handling of a block recovery is documented and designed. After an object description of the block excavation and a description of the location it was found (Leubing Hill), the documentation of the excavation takes place. It is supported by mapping. This is followed by a description of the individual Plana as well as the contained and associated objects. On the basis of the associated condition assessment, measures for a ceramic urn as well as objects made of non-ferrous metal, glass and iron are developed. Finally, storage recommendations are formulated.